
FESTEJANDO LA NAVIDAD

El Archivo Histórico Provincial de Cáceres quiere seguir mostrando periódicamente el rico patrimonio documental que conserva y custodia para el disfrute y satisfacción de las personas que nos visitan diariamente, tanto físicamente en el vestíbulo del Palacio Moctezuma, como virtualmente en la página web del archivo. A través de la actividad “Cuéntame cuándo pasó...”, queremos contribuir a la difusión y divulgación de estos documentos, que son transmisores de información capaces de reflejar los acontecimientos de la vida diaria de los hombres y sus interrelaciones con la sociedad, la administración y los poderes públicos a lo largo de la historia.

En esta ocasión queremos mostrar, coincidiendo con las fechas navideñas, diversos documentos relacionados con la celebración de estas fiestas, que giran entorno al Nacimiento de Jesucristo en Belén. La Navidad es la fiesta cristiana más popular y familiar que se festeja a lo largo del año, que tradicionalmente comienza el día de Nochebuena y termina el día de Reyes, aunque hoy en día se empieza a celebrar desde los primeros días de diciembre.

Durante estos días las calles se iluminan con luces de colores, las familias y amigos se reúnen, se decoran las casas, se cantan villancicos, se adornan los árboles de navidad, se hacen belenes, se disfraza a los niños de pastores, se hacen regalos, se celebran fiestas y bailes, etc.; todo para festejar la Navidad. Estas tradiciones navideñas quedan reflejadas en los documentos que se exhiben: dos Fotografías nocturnas que iluminan y decoran las calles y edificios de Plasencia en 1964, con motivo de la Campaña “Paz en la tierra”; una Fotografía de niños y niñas vestidos de pastorcillos, que forman parte del concurso de villancicos que se celebró en Plasencia en 1964, con motivo de la Campaña “Paz en la tierra”; y un retrato de un niño ataviado de pastorcillo de aproximadamente 1920, que forman parte de la Colección de Fotografías de este Archivo Histórico Provincial de Cáceres. Acompañan a estos documentos figurativos, Partituras Musicales de villancicos navideños, recopiladas y adaptadas por Rabel Benedito en 1960, del fondo de la Delegación Provincial de Cultura de Cáceres; y un Folleto publicitario del baile del día de Reyes que se celebró en el Gran Teatro de Cáceres en 1936, del fondo Gobierno Civil de Cáceres.

EXPOSICIÓN

(baile)

(Villancico)

(Fotografías iluminación navideña)

(Pastorcillos)

(Pastorcillo solo)

